

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: MADRID, PASADJE DE MATHEU.

SUSCRIPCIONES. Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metlico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO publicados en ambas ediciones.

NUM. 510 POR LA MAÑANA. --- AÑO XIII.

MADRID, MIERCOLES 25 DE ENERO DE 1860.

TIRADA DE 22.500 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

El señor arzobispo de Dublin, monseñor Cullen, primado de Irlanda, ha escrito a Roma, diciendo que el mensaje que todos los habitantes de Dublin se disponen a enviar al Padre Santo, se ha cubierto ya de mas de 30.000 firmas.

La Gaceta de ayer publicó un real decreto, autorizando al director general de Ultramar para contratar la conduccion de la correspondencia por medio de buques de vapor entre la Peninsula y las islas de Cuba y Puerto-Rico, sin el trámite de subasta publica, en atención á no haber producido resultado las celebradas con este objeto.

Con arreglo al real decreto inserto en la Gaceta de ayer el director de Ultramar anuncia que hasta el 15 de febrero próximo se admitiran en el departamento de su cargo las proposiciones para la conduccion de la correspondencia pública, entre la Peninsula y las islas de Cuba y Puerto-Rico, debiendo en ellas expresarse solamente la retribucion que se pida por cada viaje redondo.

El periódico oficial insertó ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS relativos á la guerra, algunos de los cuales contienen noticias ya conocidas de nuestros lectores:

El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interior de la Guerra. «Campamento sobre el Guad-el-Jelú 22 de enero de 1860 á las doce de la mañana. No ocurre novedad. Continúa activándose el desembarco de los efectos de guerra y la fortificacion de los puntos señalados.»

Málaga 22 de enero de 1860.—El comandante del tercio al Excmo. señor ministro de Marina:

«Sabíó el vapor transporte «Bretagne» reposado de carbon y agua con destino á Ceuta, llevando 112 individuos de tropa. Han fundado, procedentes del río de Tetuan, los de igual clase «Ville de Lyon» y «Ethas», trayendo el primero al segundo por traer este avería en su máquina.»

Algeciras 23 de enero de 1860.—El comandante del navio «Reina Isabel II» al excelentísimo señor ministro de Marina:

«Entrómetro alto, tiempo bueno del O. con mar bonanza. Se ha salvado toda la artillería de los buques naufragados y mucha parte de sus efectos; continúa trabajando en el salvamento de lo restante.»

Algeciras 23 de enero de 1860.—El comandante general de las fuerzas navales de operaciones al Excmo. señor ministro de Marina:

«Fondeadero de Tetuan 22 de enero de 1860.—Se continúa el desembarco de viveres, municiones y efectos de guerra; el viento S. O. ha calmado. La arriada ha sido fuerte desde anoche y dificulta la maniobra. El «Piles» trajo una chalana y el «Memora» un salvavidas, ambos de Algeciras. Se desembarcaron 73 caballos. Salen descargados para Ceuta y puestos á disposicion de la administracion militar los vapores «Memora» y «Barcelona» y el «Baler» y «Bresil», descargados para Cádiz. No hay novedad en los buques.»

Málaga 23 de enero de 1860.—El comandante del tercio al Excmo. señor ministro de Marina:

«Entró procedente del río de Tetuan, el vapor «America» con objeto de llevar de remolque una chalana á dicho punto; saldrá en seguida.»

San Sebastian 23 de enero de 1860.—El Comandante de la provincia al Excmo. señor ministro de Marina:

«Reina un furioso temporal de N. O. mucha mar y mal fariz; el barómetro en 29 pulgadas y 28 centímetros. Salen las amarras á cada momento á los vapores surtos en Pasajes, y lo mismo á los buques fondeados en la concha de San Sebastian.»

Santaader 23 de enero de 1860.—El Comandante del tercio al Excmo. señor ministro de Marina:

«En este momento de fondo en el puerto el vapor transporte de guerra «San Antonio», procedente de Cádiz.»

La República de Andorra ha felicitado á S. M. por las victorias de nuestras armas en el imperio marroquí.

En fin de 1858 existian en los presidios de la Peninsula y Africa, 18.445 penados.

Hasta anteaer iban recaudados en el Banco de España 2.474.386 reales, procedentes de

la suscricion popular para los inutilizados en la guerra de Africa.

Como es piadosa costumbre de todos los años, el 21, aniversario de la muerte de Luis XVI, se dijeron en todos los pueblos de Francia misas por el descanso de su alma.

Refiriéndose *La Iberia* á cartas del campamento, dice que es general el sentimiento que reina en aquel primer cuerpo, que tanto se distinguió principiando la campaña, al ver que la division Rios asistirá á la toma de Tetuan, mientras que él está privado de tal gloria. Dicese allí que arreglada la paz, se harán reducos permanentes, aumentando un fuente en la casa del Renegado, para defender toda la parte conquistada, que quedará en nuestro poder. Es muy posible, añade, que se piense en fortificar la isla del Peregil, cercana á esta playa, y que ya es nuestra.

La municipalidad de Villena ha recaudado 11.300 reales con destino á los gastos de la guerra de Africa.

Anuncia un despacho telegráfico que en un banquete público, lord Derby, ha prometido al ministerio el apoyo del partido conservador en la cuestion de reforma parlamentaria.

Los Estados alemanes de las orillas del Báltico y mar del Norte, han celebrado en Berlin conferencias bajo la presidencia de la Prusia para deliberar acerca de un sistema comun de defensa del litoral. Han sido generalmente adoptadas las proposiciones de la Prusia.

El gabinete de Viena, segun la Gaceta universal alemana, ha interpuesto otra vez sus buenos oficios cerca de la Santa Sede, para que adopte algunas reformas que calmen la agitacion y el descontento de los pueblos romanos. El consejo habia sido dado por medio de M. de Bach, embajador de Austria en Roma, y principal motor del Concordato de 1855. El periódico en cuestion asegura, que las proposiciones del gabinete de Viena no han sido acogidas por el gobierno pontifical.

El ayuntamiento de Pradoluengo abraja el pensamiento de proveer de chaquetas de bayeta á un escuadron de caballeria, que será, segun parece, el de húsares de la Princesa.

El 17 se cambiaron en París las ratificaciones del convenio telegráfico celebrado últimamente entre Francia y el Gran ducado de Baden.

El general Montauban que mandará la expedicion francesa de la China, llegó el 18 á Alejandria, acompañado de su Estado Mayor.

El *Dia* es de la misma opinion que nosotros en la cuestion de las suscripciones para los inutilizados en la guerra de Africa: cree que este asunto debe entregarse á la accion espontánea de las localidades y no subordinar á las provincias á la iniciativa de Madrid.

Entretanto la comision presidida por el señor Olózaga sigue celebrando reuniones de diputados por diferentes provincias y de otras varias personas, advirtiéndose que es general la opinion de que declarada nacional la suscricion, ya no tiene derecho á presidirla ninguno de los diputados por Madrid. Segun *El Diario español*, el Sr. Olózaga abogó *pro domo sua*, intentando demostrarlo contrario, y aun enunciando la pretension, exorbitante á nuestro parecer, de que sin la presencia del Sr. Olózaga y de sus amigos, la suscricion no habria obtenido tan brillante resultado: El Sr. Udaeta se encargó de desvanecer esta generosa ilusion del Sr. Olózaga, recordando que estas han de dar un desagravo á los promovedores de la patriótica suscricion de Madrid, haciéndolos entender que en patriotismo no les ceden, pues que desde el principio de la guerra están allegando todo género de donativos, y que para organizar, recaudar y distribuir en sus respectivas localidades los

productos espontáneos de las simpatías que en todas partes excitan nuestros valientes soldados, las provincias y los pueblos se bastan á sí propios, teniendo en su seno muchas personas, si no tan ilustres como el señor Olózaga, tan interesadas por lo menos en el buen éxito del pensamiento filantrópico de que están animados todos los españoles.

En 1860 termina la próroga del plazo concedido en Inglaterra para recaudar el gravoso impuesto del *income tax*. M. Gladstone habia alimentado la esperanza de poder suprimirle; pero, segun todas las probabilidades el *income tax*, tan combatido en su origen, continuará pesando sobre la propiedad. No es ciertamente de fácil sustitucion dicho impuesto, que produce una suma enorme.

Dicese que A. Dumas, hijo, va á escribir un drama titulado *La italiana*, para el que ha recogido datos en su último viaje á Italia.

Hoy se dará en el teatro del Circo una funcion á beneficio de los inutilizados en la campaña de Marruecos. Se pondrá en escena el conocido drama del Sr. Gil y Zárate, titulado *Guzmán el Bueno*, y una loa nueva con el nombre de *La Cruz de la Redencion*, leyéndose ademas poesías por algunos de nuestros primeros escritores.

Las noticias de Nápoles que alcanzan al 17, están resumidas en el siguiente parte telegráfico dirigido desde Marsella al *Diario de Barcelona*:

«El ejército se elevará á 150.000 hombres. Los partidos liberal y retrogrado están luchando abiertamente. Ha llegado el príncipe inglés Alfredo en la fragata *Euryalus*. Los sermones predicados por los padres jesuitas atacando á la Francia, han disgustado al empujador de esta nacion. El gobierno ha prohibido que asista á la Tribuna. Se considera próxima la retirada del general Filangieri, ministro de Negocios extranjeros.»

La Europa meridional debe presenciar el 18 de julio el espectáculo de un eclipse total de sol. Todos los astrónomos de Francia se preparan para este solemne y raro acontecimiento. Treinta ó cuarenta de ellos se han propuesto venir á España para hacer sus observaciones, supuesto que el eclipse total solo será visible en la América septentrional, en España y en el Norte de Africa. La oscuridad completa durará unos tres minutos en Santander, Burgos, Pamplona, Zaragoza y Aragón, y será notada á eso de las tres de la tarde. Si, como se cree, las observaciones en mayor escala deben hacerse en Zaragoza, la heroica ciudad será en aquellos dias el centro de una reunion científica de sabios de varias naciones.

Varios jóvenes de Reus han acometido una expedicion mercantil que, bien calculada y dirigida, puede producirles en las actuales circunstancias laborativos resultados. Al efecto partieron el jueves de dicha ciudad llevando consigo un abundante surtido de géneros y efectos de diversas clases; con el objeto de establecer una tienda ó depósito de consumo en Tetuan, coartando fundamente con que á su llegada á aquella poblacion tremolará ya triunfante la bandera española en los muros de la ciudad infiel.

Parece que la empresa de los ferro-carriles de Cádiz á Sevilla y de esta ciudad á Córdoba, apenas se ha iniciado el pensamiento de hacer una via férrea en la costa de Africa para el transporte de viveres, se han brindado á facilitar todo el material necesario para dicho objeto.

Con 2.000 duros ha contribuido la ciudad de Tudela á la suscricion abierta en favor de los inutilizados en la guerra.

Reflexionando *La Iberia* acerca del deseo con que se mira en España el arbolado, pues hay muchos terrenos estériles que podrian aprovecharse para este plantío, dice que en el extranjero hay padre de familia que cuando bautiza á una hija, se prepara á dotarla haciendo una plantacion; el escaso trabajo de poner entonces 1.000 árboles, asegura á la hija á los 18 años 20 rs. por cada árbol cuando menos, y un capital que no baja de 1.000 á 1.500 duros!

Desdichadamente el general Garibaldi se casa, si hemos de creer lo que dicen las correspondencias de Milan. La novia es la señorita Raimondi, que se enamoró de él durante la guerra de Italia.

Son muchos los oficiales del primer cuerpo que han pedido permiso al general en jefe para tomar parte en el sitio de Tetuan; pero

este se ha visto precisado á negar la autorizacion, prestando que no podia quedarse sin oficiales, y que todos eran necesarios en el campamento.

Los naufragios ocurridos en 1859, ascendieron á 2.320 buques; en 1858 fueron 2.683 los buques naufragos.

El director de orquesta de la ópera de París, Mr. Girard, ha muerto en su puesto como un general. Dirigia *Los Hugonotes* y en el tercer acto le sorprendió la muerte.

En la provincia de Minondo (Filipinas) han sido tan copiosas las lluvias, que desplomándose varios montes han causado la interrupcion del curso de algunos rios.

Un hijo de Tudela ha depositado en capital y réditos 1.000 duros para las viudas, hijos, padres ó hermanos de los naturales de dicha ciudad que sucumban en la guerra.

Las señeras de Pamplona, en menos de treinta dias, han podido reunir y remitir á Cádiz 142 arrobas de hilas y 62 de vendages, 32 de efectos de apositos, 100 sábanas y 160 camisas.

La funcion celebrada en el teatro principal de Cádiz á beneficio de la guerra, produjo 13.225 rs. líquidos, que han sido puestos en la Caja general de Depósitos.

La prensa extranjera se preocupa de la lucha de los intereses industriales alarmados contra los intereses de la agricultura y del comercio y contra los deseos del emperador Napoleón, encaminados á hacer entrar en el derecho comun todos los ramos del trabajo nacional, sin privilegio para ninguno. Creiamos que era solo en España donde estaba poco generalizado el conocimiento de esta importante cuestion; pero vemos que la cultura Francia no nos lleva gran ventaja. Se alarman pronto los intereses proteccionistas, y se alarman sin motivo. A lo que se deduce, el Emperador no hace mas que proclamar el principio y realizarle en la esfera de lo posible. Esta es la base de los tratados con Inglaterra.

La Independencia belga da nuevos pormenores sobre los términos del tratado. Parece que el gobierno imperial se compromete á admitir indistintamente todos los productos ingleses, sean en el estado de primeras materias, sean fabricados, sin que el derecho protector que se le imponga pueda pasar de 30 por 100. Asimismo todos los productos franceses, sin distincion, entrarán libremente en Inglaterra, solo los vinos y los aguardientes serán gravados con un derecho que no excederá del que pagan los ingleses procedentes de las colonias. Se estipulará que si los vinos británicos, que del exterior se envían á la metrópoli, en virtud de nuevas disposiciones quedan libres de este descargo, disfrutará el mismo beneficio los franceses.

Por último, la cláusula mas importante de tratado que, segun el periódico á que nos referimos, será concluido muy en breve, determina su cumplimiento por el gobierno inglés desde el momento de su ratificacion, mientras que para la Francia no será obligatorio hasta el 1.º de julio de 1861. Este plazo se ha fijado teniendo en cuenta los compromisos adquiridos por Napoleón III, para no introducir hasta dicha época variacion alguna en las tarifas del comercio internacional.

A causa de los fuertes temporales que reinan en toda la costa cantábrica, el bergantín francés *Le Jumeaux*, de la matricula de Rouan, que conducia una máquina de vapor para Barcelona, tuvo que anclar el 19 en la playa de Lesmes, cercana á la Coruña, en la tarde del martes, mas un fuerte viento de Oeste que se levantó, le rompió la cadena, arrastrándole encima de unas peñas. En tan duro trance, el capitán dispuso izar un foque para salir de entre las peñas y arribar á la playa; pero un nuevo golpe de mar lo hizo contra otras peñas, donde hizo astillas el bancherés y parte de la obra muerta. En tal estrecho, no quedaba otro recurso á la infeliz tripulacion, que implorar la elemencia al cielo, y despues de hacer todos los esfuerzos heroicos para ganar la orilla, por dosgracia no pudieron conseguirlo de ocho hombres, mas que el capitán y un marinero.

Ha sido nombrado caballero de campo de S. M., el alférez del regimiento de caballeria de Numancia, D. Emilio de Carmunat.

La Sociedad Médico-práctica de París ha sacado á concurso la cuestion del *eczema*, debiendo los concurrentes insistir en la historia, etiología y principalmente en el tratamiento de esta enfermedad. El premio consiste en 300 francos y 100 ejemplares de la Memoria.

Se ha aprobado por el gobernador civil de la provincia, la escritura adicional de la Sociedad especial minera, titulada: *Empresa especial de investigaciones de Montellano*.

El gobernador militar de Málaga ha nombrado á D. José Bermulla, intérprete árabe, para que pueda entenderse con los moros prisioneros. En su consecuencia se presentó anteayer en el hospital de Santo Domingo, y trató de convencerles para que se quitaran la camisa y demás ropas que tomaban alimentos y las medicinas recetadas: al principio se negaron; pero convencidos por último dijeron que eran muy malos á los cristianos y que ahora están observando lo contrario: rogaron que no se les diera aguardiente, ni tocina, ni que fuesen asistidos por las hermanas de Caridad.

El capitán general de Cataluña Sr. Dulce, no se encuentra ya mas aliviado del grave trastorno que le ocasionó la sensible é irreparable pérdida de su joven, bella y virtuosa esposa, y ha podido ya dejar la cama.

El noble proceder del gobierno en el asunto de la deuda contraída con Inglaterra, ha causado vivísima satisfaccion en nuestras provincias, y ha colocado nuestro crédito y nuestra dignidad á gran altura en el extranjero.

Al propio tiempo que los señores Mon y Pidal, ha salido para París el Sr. D. José García Miranda.

Los gremios de mar del Cabanal de Valencia y Tarragona han ofrecido para sus compañeros de la marina que acompañan al ejército 4.620 rs. el primero y 6.000 el segundo. S. M. se ha dignado aceptar estos donativos, mandando que se den las gracias en su real nombre á los interesados.

Se ha declarado de real orden, que para los efectos de la ley de desamortizacion, se consideren como de beneficencia los bienes de la cofradía de Nuestra Señora del Aseco en Valencia, procediéndose en su consecuencia á la liquidacion del valor en renta de los que se le han enajenado, y á la entrega á la indicada cofradía de las correspondientes inscripciones intransferibles, con arreglo á la real instruccion de 12 de mayo último y demás órdenes vigentes.

En Carmona la noche del 13, se hallaba la gente en el teatro cuando se recibió el parte de la accion del 14, y fue tal el entusiasmo del público, que dando por terminada la funcion salió á la plaza, hizo tocar la música, y dando vivas á la Reina y el ejército, paseó hasta el arrabal el retrato de S. M., que conducian el juez y el alcalde, alumbrado por 200 cirios que llevaban personas de todas las clases.

Decese en Alejandria que el Sultan ha ratificado la autorizacion concedida por el vicerrey para la apertura del istmo de Suez. Mister Bulwer, segun una correspondencia, le dijo de mostrarse adversario; ha declarado que las intenciones de su gobierno no eran contrarias al proyecto, y se esperaba tal declaración por escrito á la demanda de monsieur Thouvenel, embajador de Francia.

Despues de una entrevista que tuvo con el Sultan, dice una carta de Alejandria, que el embajador francés ha escrito á Mr. Lesseps, asegurándole que la canalizacion del istmo de Suez es una cuestion del todo arreglada.

Anteaer salió la señora Ristori para Oporto, donde dará algunas representaciones, volviendo á Madrid á fin del próximo mes, con objeto de representar ante S. M. una de las mas notables obras de su repertorio.

El distinguido violinista señor Sighicelli, á quien tanto aplaudió el público el dia 13 en el teatro de la Zarzuela, ha tenido la generosidad de renunciar en favor de nuestros valientes soldados inutilizados en Africa, el total de la suma que le correspondia por aquella funcion. Este golpe merecerá ser tan calurosamente aplaudido, como el mejor del admirable arco del señor Sighicelli.

Este año no habrá bailes de máscaras en el Teatro Real, porque parece se opone á ello el empresario Sr. Bagiar.

Anteaer, invitados por la comision de donativos de Madrid, se reunieron en el salon de presupuestos del Congreso los representantes de todos los gremios é industrias de esta corte. La concurrencia fue numerosa y reinó el mayor entusiasmo, prometiéndolo todos los

invitados hacer cuanto estuviera de su parte para que contribuyan a la suscripción popular para los heridos de Africa todos los individuos de sus respectivas clases.

Con los lanceros de Villaviciosa cargaron en la batalla del 14 los dos sobrinos del general en jefe, señores D. Carlos Coig y don Carlos O'Donnell. La compañía de carabineros que sirve de escolta de infantería al general en jefe, cargó a la bayoneta al grito del conde de Lucena: «Alli mi escolta.» y se apoderó de un reducido con otra compañía, que debía ser de cazadores de Chiclana. El enemigo estaba derrotado, humillado, yendo, desalojado de sus últimas posiciones, echado de sus reducidos. En medio de la batalla, y cuando nuestras tropas se extendían por la llanura, el enemigo quiso forzar brusca y recientemente nuestra derecha y dominar el desfiladero. Era ya tarde, y reconoció al punto cuán temerario era su intento, retirándose en seguida de aquel ataque, por temor a ser cortado.

Ayer mañana a las doce fueron trasladados los restos mortales del Excmo. Sr. D. Melchor Ordóñez, desde la parroquia de San Sebastián al cementerio de la sacramental de dicho nombre.

Es muy notable la orden general que dió en San Sebastián el día 20 el general en jefe del quinto ejército despues de revistar el segundo tercio vascongado. Despues de decir que ha encontrado los voluntarios en un estado de organización perfecta, disciplinados como veteranos y adelantada su instrucción, añade el general Marchesi:

«Valientes y honrados guipuzcoanos: recordad vuestra historia militar y marinería en otras edades: ella tiene hechos heroicos que enaltecieron a vuestros padres, y contribuyeron a la gloria nacional. En las páginas de nuestro libro de proezas, hay hojas en blanco que llenar: dad principio a este nuevo diario, como el gran Cristóbal Colon, con el cristiano título de EN EL NOMBRE DE DIOS; él os protegerá; la patria admirará vuestros hechos, y la Reina recompensará debidamente los servicios que prestéis.

«En Hernani existe enterrado el valiente guipuzcoano, hijo de aquel pueblo, Juan de Urbietta, que en una célebre batalla hizo prisionero a un rey. ¿Sereis tan fortunados que hagais un presente parecido a la segunda Isabel, nuestra reina y señora?—Los pueblos heroicos necesitan mas de un ejemplar de estas acciones.—Yo espero que al incorporarse el tercio de Vizcaya a la division vascongada, el lema de Iruvac-bat, representado en las banderas de los tercios, demostrará que no es una vana leyenda, sino la unidad de honor y gloria de las tres provincias hermanas.

En una carta de New-York que escriben a la *Indpendencia belga* tenemos los siguientes párrafos:

«Mr. Buchanan no será mas feliz en su petición de treinta millones para comprar la isla de Cuba y autorización para intervenir con las armas en las contiendas de Méjico, y proteger los intereses de la Union en la América central. Si el último Congreso ha rechazado tenazmente estas proposiciones, no será de seguro el actual quien se muestre mas complaciente.

«Desde luego se puede asegurar que las deliberaciones del 36º congreso en nada modificarán la política exterior de los Estados Unidos, y que, a escepcion de los presupuestos, ninguna medida de importancia reunirá la mayoría necesaria para ser ley ni en el Senado, donde domina el elemento democrático, ni en la Cámara de representantes donde ejerce su influencia el elemento republicano.

Torre-euadrada ó Torre-blanca, donde se encuentra acampado nuestro ejército, es un edificio de planta cuadrada que termina en una plataforma ó azotea, rodeada de graciosas almenas y artillada con siete piezas de grueso calibre que los marroquíes abandonaron, sin tomar ni aun la prevención de clavarlas. Como todas las torres de aquella costa, carece de puerta, y solo puede entrar por medio de una larga escalera de mano aplicada a su única ventana. Los estragos hechos por las balas de nuestros buques habian sido cuidadosamente reparados.

Tambien un vecino de Tarrasa pretende haber descubierto la cuadratura del círculo.

El día 26 se verificará solemnemente la apertura de las Cortes portuguesas con asistencia del Rey, ejerciendo el señor infante D. Luis Felipe las funciones de condestable del reino. La emperatriz del Brasil y otras personas de la real familia presenciaron el acto desde la tribuna regia.

En otro fortín de la ría de Tetuan se ha encontrado una preciosa batería de construcción moderna y de capacidad para cinco piezas, construída hasta con gusto, con fuertes esplanadas; y enterradas se han hallado tres piezas de hierro fundido de grueso calibre y

construcción inglesa, al parecer, así como la batería.

En Tetuan se ven ocho fuertes en distintos puntos, y algunos avanzados.

Los moros de Tetuan, segun el correspondiente del *Horizonte*, dispararon el 18 una granada a nuestro ejército, que afortunadamente no causó daño alguno.

En el abandono de los fuertes de Tetuan que tomó la marina, dejaron una mora herida, bastante regular y bien portada, y como no se hizo fuego de fusil, se desprende que ellos mismos la herirían para que no cayese viva en nuestras manos: murió el 18.

Parece que los fondistas que seguían al cuartel general se retrasaron el 17 en bajar de los montes, y los moros les cogieron las bestias y el repuesto.

Dice una carta fechada el 18 en la ría de Tetuan, no sabemos si con bastante fundamento, que habian puesto bandera blanca en un fuerte avanzado de Tetuan.

A 31,408 rs. ascendía el 19 la suscripción abierta en Santander a favor de los soldados de mar y tierra hijos de la provincia que se inculen en la guerra.

En la casa de corrección de Tarragona se han ensayado algunas hamacas de esparto. Veremos el efecto que producen.

Desgraciadamente ya no queda duda de que perecieron los tripulantes y pasajeros del buque portugués *Mariana*, perdido en las costas de Ovar.

Parece que los discursos de los individuos de la nueva Academia de Ciencias morales y políticas han girado sobre los principios económicos en estas últimas sesiones, y se dice que la libertad de comercio no ha dejado de tener sus fervientes defensores entre los académicos mas distinguidos.

Dicese que la Sociedad libre-cambista se prepara a celebrar otra de sus reuniones públicas en el local de la Bolsa, para volver a tratar el punto de la libre introducción de cereales, del papel de imprimir y otros artículos.

La plata obtenida por copelación en la provincia de Murcia, y la contenida en los plomos que se han esportado en los años desde 1850 a 1859 ha ascendido a 3.470.727 onzas, que figuran un valor de 76.335.994.

La producción de cobre, solo en el departamento de la Hacienda, en las minas de Riotinto, que pertenecen al Estado, ha llegado en el año último a 41.972 arrobas, y acaso en el presente llegue a 100.000.

El brigadier Valdearcel, antiguo diputado a Cortes, ha fallecido en Valencia.

Se acaba de conceder al cuerpo de Sanidad militar un personal de la clase de soldados para instruirlos en el ejercicio de camillas, conducción de enfermos y servicio de enfermeros. Las compañías sanitarias, que así se llaman, harán un servicio de importancia en el ejército, y hace tiempo que se notaba esta falta en las compañías y batallones. Parece cuidará de su organización el señor don Santiago Rodríguez, jefe del hospital y parque sanitario.

El 16 llegó al campamento de Tetuan, un lord inglés, el cual despues de comer con el general en jefe del ejército, trató de marchar otra vez a su buque; pero como llovía bastante y estos panoramas africanos presentan a la vista pocas sendas, máxime cuando la noche es lóbrega, nuestro omnipotente inglés (pues los lores pretenden serlo) tuvo que resignarse a dormir frente a Muley-Abbas.

Un periódico emite la idea de si sería un emisario de los marroquíes. Creemos que sería uno de tantos curiosos como acuden a ver el aspecto que presenta el campamento.

Ayer se recibió el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO del extranjero:

Paris 26.

La «Patrie» publica hoy un artículo favorable a la anexión de Saboya.

Un despacho fechado en Viena el 23 y llegado hoy aquí, da la importante noticia de que Verona, con todo el radio que se halla bajo el dominio de la fortaleza, ha sido declarada en estado de sitio.

Es cosa ya probada que *La Iberia* en sus contiendas con *La Correspondencia*, apela a la lógica de aquel personaje de una pieza cómica que decía: «Puesto que la costurera es tan linda, necesito media docena de camisas.»

Dijimos que habia otros periódicos tan diligentes como *La Correspondencia*, para adquirir noticias, y nos replicó *La Iberia* que éramos unos aduladores, y que *La Correspondencia* habia apoyado a otras administraciones, cuando influían en ella otras personas, razón que nos convenció de tal manera de que no habíamos sido exactos al asegurar que otros periódicos adelantaban noticias como *La Correspondencia*, que no tuvimos nada que contestar.

En la cuestión de las listas hemos asegurado terminantemente que en el gobierno de la provincia no se ha recibido protesta alguna firmada por uno ni por varios concejales de Madrid y para persuadirnos de lo contrario, nos contesta *La Iberia* entre frases de la mas exquisita cortesanía de que prescindimos, que la protesta se formuló en el seno de la municipalidad, por siete regidores.

Sea enhorabuena: en la sesión del ayuntamiento, que como es secreta nadie puede conocer sino por referencia, se hablaría de protesta, no lo ponemos en duda: lo que negamos es: primero, que la protesta se formalizara; segundo, que reuna hoy siete firmas, y tercero, y es lo mas importante, que la tal protesta saliera del estrecho espacio del salon de sesiones.

Conste, pues, que habiendo dicho nosotros que en el Gobierno de provincia ni ha existido ni existe la protesta a que se refiere *La Iberia*, hemos sido rigurosamente exactos y no tenemos que retirar ni rectificar una sola de nuestras palabras.

El vapor francés *Acif* entró ayer de arribada en Barcelona, remolcando el bergantin *Jeanne d'Arc*; el mal tiempo le forzó a refugiarse en dicho puerto; conduca vino y bueyes.

Seguia ayer el tiempo bueno en el Estrecho.

Un periódico de Sevilla anunció que en aquella ciudad existía, próxima al alumbramiento y falta de todo recurso, la mujer de un cazador que se halla en la guerra de Africa. Los rasgos de caridad de que está siendo objeto aquella pobre jóven, a consecuencia de este sencillo anuncio, no se pueden leer sin enternecimiento.

Del teatro de la guerra hemos recibido ayer, entre otras, las cartas siguientes:

«Campamento frente a Tetuan 18.—El tiempo continuó ayer lluvioso hasta la caída de la tarde. A pesar de esto el general en jefe dispuso que saliese el convoy de acémilas para la playa, y cuando se calculó podía estar en el sitio designado, marchó el general con todo su cuartel.

«Reconocimos la playa, las baterías rasantes que tenían los moros, su castillo y Aduana que ocupamos, en donde se encontró una porción de guantes de cabretilla; seguimos el camino de Tetuan, cuya población magnífica tenemos a la vista, con objeto de reconocer terreno, llegando a media hora de distancia de la población.

«Luego S. E. revistió en orden de parada la division del general Rios, el cuartel general pasó a situarse al pié del castillo, los cuerpos de ejército se reconcentraron campando en la vega frente a la ciudad, y la artillería en posición.

«Hoy reconocen de nuevo el terreno la artillería y caballería, y mañana empezaremos las operaciones de ataque.»

Reducto del Rey Francisco de Asís 17.—De un día a otro, tal vez mañana, se dará principio a construir el camino para Tánger, por el boquete de Anguera.

En poder del comandante de artillería de este reducto, que lo es el capitán teniente del batallón Fijo de Africa, D. José Noel del Castillo, existe una chilaba de paño azul turquí, ribeteada con una trenilla de seda negra, perteneciente a un santon, que fue destruido con otros dos por una granada dirigida desde este reducto, la cual aunque nueva, tiene la delantera y la manga derecha con las roturas hechas por los pedazos de aquel proyectil y con bastante miseria de la que tales gentes erian.

A pesar de esto, se deduce que el moro que la vestía era de alguna consideración, pues al par que todo su ropaje era nuevo, como tenía un casquete de paño fino amarillo y sobre la chiriba un jaique nuevo y blanco, se estuvo viendo desde este reducto, a distancia de 400 metros próximamente, que cuatro moros lo querían recoger; pero que no lo pudieron efectuar por el fuego que se les dirigia, cuando los tres indicados yacian inmediatos a cinco alcorcones.

Todas las inmediaciones de 400 a 500 metros de este reducto, están sembradas de a cuatro y seis de aquellos, muertos, millados de la metralla y demás proyectiles arrojados en los días 15, 20 y 25 del pasado y 1.º del actual, segun se ha visto por un reconocimiento particular hecho por el señor gobernador de este cuartel general y el comandante de este reducto.

Desde que marchó al cuartel general no hostilizan los moros estas líneas, aunque se ven algunos por lo alto de las sierras, sin duda porque sus fuerzas se han reconcentrado hacia Tetuan, donde van las nuestras y a donde es muy probable que ya esté puesto el sitio, por lo que desde aquí se describe.

Han sido nombrados arquitectos interinos de las provincias de Cuenca y Leon, D. Antonio Gimenez y D. Francisco Julian Daura, habiéndose dispuesto que se anuncie la vacante, tanto en la última, como tambien en la de Badajoz.

Por reales órdenes del mes corriente ha sido arolada la subasta de la entubacion de hierro para conducción de aguas a Málaga, declarada de utilidad pública la expropiacion y terreno entre la calle de la Cort Real y la casa de Pol en Gerona, aprobada la alineacion de la calle de la Alameda en Játiva, la rectificación y ensanche de la calle de la Dama y plazuela de la Mantería en Zaragoza.

Esperábamos que se hiciera pública la carta que Su Santidad ha dirigido en contestacion a la del Emperador de los franceses; pero no eran exactos nuestros informes y parece que aun no se ha recibido en Madrid el traslado exacto que indicabamos. Hay extractos de ese importante documento, los periódicos han indicado algo de su espíritu eminentemente conciliador y digno; pero mientras no se reciba en Madrid copia auténtica, no podremos satisfacer el afán de nuestros lectores por conocer las palabras del jefe de la iglesia.

En la Bolsa de ayer se publicó el consolidado a fin del corriente ó voluntad a 44-25, y a fin del próximo a 44-45; al contado se cotiza a 44-20. La diferida se publicó a fin del corriente a 34-15 y a fin del próximo a 34-40 y 34-35; al contado la presenta la cotización oficial a 34-10 dinero.

Las acciones de obras públicas se publicaron al contado a 84-30.

El cambio sobre Londres se ofrecia a 50-50 y se buscada a 50-50; el de Paris a 5-24.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

Anoche, al terminar la tirada de la suscripción de la tarde y de los números destinados a la venta, supimos que acababa de fijarse en la Bolsa un parte del teatro de la guerra. No siendo ya posible incluirle en el número y a pesar de que ya circulaba autografiado el despacho a que nos referimos, le publicamos por suplemento, cuyos primeros ejemplares empezaron a repartirse poco despues de las nueve.

Damos estas esplicaciones para satisfaccion de nuestros suscritores de la tarde y reproducimos el despacho que consigna un nuevo triunfo, obtenido por fortuna a poca costa.

ALGECIRAS 24.

El general en jefe del ejército de Africa al Excmo. señor ministro interino de la Guerra.—Campamento de Guad-el-Jelú 23 de enero de 1860, a las siete y treinta minutos de la noche.

Con el objeto de proteger los trabajos en el reducto avanzado, situó esta mañana a vanguardia un batallón, dos escuadrones y cuatro piezas al mando del brigadier Villate.

El enemigo en fuerza considerable ha descendido de las posiciones que ocupaba y tratado de envolver las nuestras. Las tropas han tomado con este motivo las armas y venciendo todas las dificultades de un terreno pantanoso, han marchado contra el enemigo con su acostumbrada bizarría, no habiendo sido sin embargo necesario mas que una pequeña parte de ellas para batir completamente y en todas direcciones las fuerzas enemigas.

Han sostenido mas especialmente el combate, un batallón de infantería de la division Rios, que ha rechazado en cuadro a la caballería enemiga y otro del tercer cuerpo; dos escuadrones de caballería que han cargado con la mayor bizarría, y la artillería, apoderándose de una bandera del ejército marroquí. Se han distinguido especialmente en esta jornada el general García, el general Rios que dispuso la formación del cuadro del batallón a sus órdenes, encerrándose dentro de él, el general Galiano y el general Ustari, así como tambien el brigadier Romero Palomeque, que cargó con la caballería. La pérdida del enemigo ha sido considerable por el certero fuego de toda la artillería la cual ha hecho sus disparos con una precision que honra la distinguida reputacion de este cuerpo; la nuestra no puede precisarse todavía, pero la calculo en tres ó cuatro muertos y en veinte ó veinticinco heridos.

La asociación proteccionista *El Circulo económico español*, se compone de escritores públicos y diputados.

El fuerte de la Aduana tomado por nuestras tropas, parece que era la morada del cónsul inglés; en él se han encontrado cartas en dicho idioma, en francés y en castellano; asimismo se han hallado gran número de efectos, entre ellos canela, coral, un capacho de garbanzos y una baraja española.

La comisión provincial asturiana nombrada con objeto de promover en aquella localidad una suscripción a favor de los asturianos que queden inutilizados en la guerra, se compone del Excmo. señor duque de San Miguel, D. Fernando Fernandez Casariego, don Francisco Mendoza Cortina, Ilmo. Sr. D. José A. Uria, Ilmo. Sr. D. Lorenzo Nicolás Quintana, Excmo. Sr. D. Alejandro Mon, Ilmo. se-

ñor D. José García Jove, D. Estanislao Suarez Inclan, señor brigadier D. Ramon María Labra, D. Antonio Méndez Vigo, D. Antonio Gutierrez Gonzalez é Ilmo. Sr. D. Juan Lorenzana.

Los restos mortales del Sr. D. Melchor Ordóñez, no obstante haber sido la voluntad del difunto que no se hiciera ningún género de aparato en su entierro, fueron acompañados ayer al cementerio por muchos de sus amigos, sin que hubiesen precedido las invitaciones personales.

En un punto del distrito de Plasencia, en que se emplean veinte hombres trabajando en un soco, se ha presentado de improviso tal cantidad de agua, que ahogó la galería causando doce ó catorce víctimas. El juzgado de primera instancia de Cáceres se ha constituido inmediatamente en aquel distrito para instruir la correspondiente sumaria.

Las mismas comisiones de señores diputados y senadores que asistieron al bautizo de la niña infanta Doña María, son las que acompañarán hoy ó S. M. en su visita al templo de Atocha.

Describiendo la casa Aduana un correspondiente, dice que el edificio está muy siceo por dentro, y se compone todo de cuartos como de ocho varas en cuadro, con piso de mosaico regular, y en la enal dicen unos que estaba el cónsul inglés, y otros el administrador marroquí con sus mujeres y criados. Lo cierto es (añade) que tiene al lado una cocina como las nuestras, con hornallas, fogon en alto y demás, y que en ella se veían botellas que habian contenido Champagne y otros vinos, cosa que los moros no pueden usar.

Los mosaicos que nuestras tropas han encontrado en la casa Aduana en seras y talegos, indican que habia obra y que trataban de mejorar las habitaciones. Los ha mandado recoger el general O'Donnell para enviarlos a la Reina. Al frente de esta casa y sus inmediaciones es donde se está construyendo por los ingenieros un gran parque atrincherado.

Ya hemos dicho que los cadetes del colegio de Toledo concurrirán a la fiesta religiosa que debe celebrarse hoy en la iglesia de Atocha; hoy debemos añadir que vendrán en un tren especial en número de 400, y que formando la guardia de honor se extenderán en el paseo que conduce a dicho santuario a la entrada y salida de la regia comitiva. Concluida la ceremonia religiosa, serán observados los cadetes con un almuerzo que se les servirá en el patio principal del cuartel de Inválidos, regresando despues, a su colegio de la ciudad imperial.

Con motivo del mal estado en que se halla el piso de la calle Mayor a consecuencia del alcantarillado, S. M. se dirigirá segun parece, por la calle del Arenal, puerta del Sol, calle de Alcalá y paseo del Prado, regresando a Palacio por el mismo camino.

Pocos dias ha llegado a Ceuta procedentes de Cádiz 11.000.000 de rs. destinados a la pagaduría general del ejército expedicionario.

S. M. la Reina Madre felicitó ayer a su augusta hija, nuestra querida soberana, con motivo de ser los dias de S. A. el príncipe de Asturias.

Mañana jueves es el día señalado para la recepcion oficial y besamanos general en Palacio, con objeto de felicitar a S. M. por su feliz y completo restablecimiento.

Al solemne *Te-Deum* que se verificará hoy en Atocha, y al que asistirán S. M. y la real familia, han sido invitadas las personas mas notables de esta corte.

Dos millones de reales saldrán de un día a otro de Jaen con su correspondiente escolta, con destino a la tesorería de Sevilla.

De un momento a otro llegará a Málaga procedente de Barcelona el vapor *Madrid*. Conduce cureñas, municiones y gran número de efectos de guerra.

El comandante general del campo de San Roque señor Serrano Bedoya, ha dado las gracias por medio de una carta al vecindario de Puente Mayorga por su noble comportamiento para los heridos que han desembarcado en dicho punto.

Se organiza en Sevilla una sociedad por acciones de 1.000 reales para flotar un buque, a cuyo bordo puedan ir cuarenta ó cincuenta personas a visitar el campamento.

Dias pasados, durante una representación que se daba en el patio de Munders en Londres, uno de los leones, que sin duda fue tocado en una parte muy sensible por el látigo de Maccorno el africano, que presentaba la escena llamada la caza del Leon, se lanzó sobre su guardián y cogiéndole la pierna entre sus dientes, los clavó profundamente en la

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24.

Quedan el 3 francos á 68-55; el 4 1/2 á 97-25; el interior español á 43 1/4; el exterior á 00; y el diferido á 33 1/4; la amortizable á 00.

Londres 24.

Los consolidados, de 95 3/4 á 7/8.

Paris 24.

Un despacho telegrafico de Viena, de origen fid. digno, desmiente la noticia que comunicó á Vds. esta mañana sobre la declaracion de estado de sitio de Verona.

Londres 24.

«El Morning Post» periódico ministerial, indica que el discurso de apertura de las Cámaras, que hoy debe pronunciarse la reina Victoria, anunciará la conclusion del tratado de comercio con Francia, y que así mismo los demás párrafos del discurso real ofrecen motivo para felicitaciones por lo pasado y para esperanzas en lo porvenir. «El Times» al anunciar que ayer quedó firmado en Paris el tratado de comercio entre Francia é Inglaterra hace constar el grado de intimidad adquirido últimamente entre las relaciones de ambos pueblos. «El Morning Advertiser» anuncia que ayer se embarcó en Calais el príncipe Napoleon con direccion á Londres.

Se han recibido noticias de Cochinchina que alcanzan al 18 de diciembre. En este día hubo un nuevo combate en que los tropas aliadas se apoderaron de dos fuertes, y los cochinchinos sufrieron grandes pérdidas.

Poco despues hemos recibido este otro DESPACHO TELEGRAFICO, en que se dan mas pormenores sobre el discurso de apertura de las Cámaras inglesas.

Londres 24.

S. M. la reina Victoria ha abierto hoy el Parlamento. Lo mas notable de su discurso, es que haya ó no Congreso, Inglaterra tratará de que no se imponga gobierno alguno á los italianos contra su voluntad. Respecto de la guerra de España con Marruecos, dice que trató de impedirlo, sobre lo cual presentaría documentos; pero con pasar suyo no lo había conseguido; que se ocupaba en extender las relaciones comerciales con Francia que estrecharían mas y mas la alianza entre ambos pueblos; que iba á enviar una expedición á China en union con los franceses; que esperaba ver arreglada satisfactoria y definitivamente, la cuestión de la isla de San Juan, zarzada ya provisionalmente, y que se proponía presentar un proyecto de reforma parlamentaria.

Anoche el Estrecho estaba ya alborotado segun avisó el telégrafo. Lo supusimos por el viento que reinaba en Madrid.

El ejército tiene ya desembarcadas provisiones de todo género para muchos dias.

En el campamento del Serrallo no ocurría ayer novedad: habia llovido toda la noche.

El teniente coronel Crespo, herido el 14, se halla en Málaga muy aliviado, habiendo dejado ya la cama.

En la accion del 23 que comunicó ayer el telégrafo y en que tan bizarramente se portaron nuestras tropas, tomaron tambien parte las cañoneras, haciendo disparos muy certeros sobre la caballería enemiga.

Para solemnizar el día del Príncipe, los buques de la escuadra saludaron y engalanaron sus palos.

Ademas de los cadetes del colegio de Toledo, deben venir á formar en la ceremonia de hoy la compañía de guardias jóvenes de Valdemoro.

DIARIO DE LAS FAMILIAS

Santo de hoy.—El Aniversario de la Conversion del apóstol San Pabloy Santa Elvira, vírgen y mártir.

carne. Maccomo sin intimidarse en lo mas mínimo por la prontitud de este ataque sacudido con el estremo de su carabina en la cabeza del animal, hasta que le dejó en un estado casi insensible y le obligó á dejar la presa. Desde este momento el león dió muestras de estar incomodado y al día siguiente mordió de nuevo á Mocomo, pero sin mas resultado que aplicarle el guardian un rudo castigo á puñetazos.

Ayer ha sido entregada al señor director de Instrucción publica una Memoria, original de D. Filomeno Durán y Araujo, Manuel L. de la T. Ayllon, sobre la importancia de que la instrucción de sordomudos sea general; obligatoria y gratuita. El objeto de este escrito no puede tener una idea mas benéfica, y los resultados tanto morales como materiales que se obtendrán con llevar á cabo una reforma tan necesaria, serán verdaderamente satisfactorios. Así lo ha comprendido el Sr. Moreno Lopez, pues con un celo propio de tan digno, entendido y laborioso funcionario, se ha enterado minuciosamente de los estrechos que comprende, demostrando mas de una vez los buenos deseos de que se halla animado para introducir todas las mejoras debidas en el importante ramo que tiene bajo su direccion; y estamos seguros de que pasado breve tiempo podrá nuestra nacion competir, respecto á este punto, con las que poseen los mejores establecimientos de educacion especial.

Falta hacer intrducir las reformas que consignan los autores de la Memoria, pues en España, que es la cuna de los inventores de la doctrina con que se educa é instruye á los desgraciados sordomudos, solo poseemos un colegio en Madrid y una escuela en Barcelona.

Una lamentable desgracia ocurrió el 18 de este mes en el ferrocarril de Yornuai (Francia). El tren de viajeros que habia salido de dicho punto á las seis y minutos de la mañana, se encontró en la estacion de Jubise con el de mercancías procedente de Quiévrain. El choque fue terrible, quedando mortalmente heridos los dos maquinistas y los fogoneros. Una distraccion del guarda-agujas pareció ser la causa de tan grave accidente.

La toma de Tetuan no es un suceso tan próximo como por algunos quiere suponerse. La empresa exige grandes trabajos preparatorios que aseguren su éxito, y que retardarán, como es natural, el fausto acontecimiento que todos aguardamos; pero cuyas dificultades no son para todos igualmente conocidas. «Las tropas, dice La Epoca, abundando en las mismas ideas, se hallan todavia distantes de la plaza, y nada de lo que hasta el presente han hecho en el rio Martin tiene una relacion directa é inmediata con las operaciones del sitio. Para emprenderlas tiene que adelantarse los puestos, establecer sus líneas y paralelas, y sobre todo, desembarazarse del ejército, que no se ha refugiado en las fragosidades de la Sierra, como se creía, sino que permanece acampado junto á Tetuan.»

Ya está completamente habilitado el hospital de San Fernando en Cádiz; ha sido costado, como saben nuestros lectores, por el Casino y vecindario, y contiene 200 camas perfectamente acondicionadas.

Asegúrase, no sabemos si con bastante fundamento, que una de las primeras disposiciones que adopte el gobierno francés será la supresion de todo impuesto sobre los valo-

res moviliarios, buscando la compensacion á la rebaja de estos ingresos en otros ramos.

Ha sido nombrado comandante en comision del tercio naval de Santander, el brigadier de la armada D. Luis Górganes.

El distintivo de los jefes y oficiales de las cuatro compañías de voluntarios catalanes, está modelado con arreglo al que se usa en el ejército.

Como los generales moros nunca se mueven de sus casas aun para ir á la guerra sin llevar la pesada carga de sus mujeres, el que mandaba la pelea el día 12 al ver la pérdida, hizo poner á las suyas en literas, que se vieron retirar del campamento casi á la mitad de la accion.

Es muy curioso lo siguiente que escriben el 13 del campamento. Anoche murió uno de los moros prisioneros. Otro que es un jovenzuelo tiene algunos bayonetazos en la espalda y está muy abatido. Entre las varias cosas que le ha preguntado el intérprete á mi presencia, ha dicho que les hacen venir á la fuerza; que él calcula serán unos veinte mil; que en Tetuan hay una gran guardia de negros y muchos cañones dirigidos por renegados; se muestran muy amables con nosotros por lo bien que se les cuida; dice que entre ellos tambien los hay buenos y estos son los que llevan barba, que los que no la llevan es porque se las han afeitado para que se parezcan á los cristianos, y estos están muy quemados y se portan muy mal con nosotros. Este cálculo será verdad, porque al principio de la campaña cogieron dos cazadores nuestros y no les hicieron nada, solo les obligaban á batirse, haciéndoles venir delante; así es que nosotros los veíamos todos los días; pero creíamos seria alguno de ellos vestido con nuestro traje; cuando dichos cazadores hallaron ocasion, se escaparon y están otra vez con nosotros. Los moros sufren hambre, y los cogidos ayer lo primero que hicieron fue comerse las galletas que les daban y fumar. Hoy á mi presencia les han dado una sopa, y lo primero que preguntaron si tenia tocino ó gallina degollada, que ya sabia su religion no le permitia comerla; se le dijo que no, y las comió; se le dió bastante tabaco y los han embarcado para Ceuta.

Los Sres. Sensat, de Barcelona, han hecho un donativo de diez tiendas de campaña, con destino al ejército de Africa. Son de un tejido tan firme que las hace impermeables. El equipo de cada uno de los individuos de las compañías catalanas, se componen de las siguientes prendas: tres camisas de algodón, dos pares de calzoncillos, id. dos chaquetas de punto, id. pantalón de paño azul, polaina de cuero, segun costumbre de la Segarra, peales de bayeta, alpargatas, botegués del color de la piel, chaqueta de pana azul con vivos, vuelta y solapa encarnada, chaleco de id., anguarina con epaucha de paño pardo, gorro encarnado catalan, canana, morral de tres bolsas con cubierta de hule, y como abrigo una manta del país.

A la fecha del último correo, segun dice un periódico, se daba por segura la entrada en el gabinete francés, del conocido economista Mr. Chevalier.

En los sitios públicos de Roma se fijó el 17 el siguiente parte enciclopédico, dirigido desde París á la legacion de Portugal: «Alianza entre Francia, Inglaterra y Rusia; inmediato llamamiento del ejército francés de ocupacion; prontas reformas en Roma

y Nápoles; anulacion del Congreso; prohibicion de intervencion alguna por parte de Austria; reunion de la Saboya y Niza y gobierno independiente en la Italia central.

Decididamente nos ponemos al lado del Reino en la cuestion de los abusos cometidos en la formacion de las listas electorales: al leer en las columnas de nuestro colega que en Olula del Rio; en Olula, cielo santo!!! se han aumentado cinco electores y siete en Lomontin; nos hemos estremecido y llorado como Casandra las desventuras de la patria. Porque lo que nos horripila en todo esto es, que los alcaldes hayan cometido la picardía de aumentar electores, que podrán serlo en efecto por el aumento de las contribuciones; pero que si no lo son figuran en unas listas que no tienen que pasar ya por mas tamiz que por el de dos rectificaciones é instancia de parte. ¡Horror, horror!

La Crónica de Gibraltar correspondiente al 18, anuncia la llegada del Deux Frères procedente de Mazagan, con un cargamento de lana para Marsella. El comercio seguia su curso, como si el país no estuviese en guerra segun dicho periódico. Ningun buque dejó en aquel puerto á su salida.

En el tribunal para divorcios en Londres, se vieron cuatro litigios el 17 de este mes; desolviéndose el enlace, en el de Stainthorp, porque su esposa dió á luz un vástago, estando su marido desempeñando un cargo por tres años en una ciudad distante de la que habitaba su señora. Ana Lupton solicitó el divorcio por el comportamiento cruel de su marido, que acostumbra á dormir con una navaja de afeitar debajo de la almohada, asegurando que de ese modo estaria tranquila su cara mitad. Tambien á causa de la crueldad é infidelidades de Jones, pidió su mujer la anulacion del lazo conyugal. Una actriz de nacion francesa, María Josefina Simonin, solicitada por Mr. Malac para casarse, la persolvió que se verificara la ceremonia en Londres, á fin de legalizar en seguida su estado en Francia, y burlar la oposicion de sus padres al enlace. Mr. Malac no cumplió su palabra, persiguió ignominiosamente á la linda María, y como allende del canal era soltera y casada, aquende pedía la disolucion del matrimonio.

En el mercado de granos de ayer se vendieron 1,801 fanegas de trigo desde 46 á 54 reales fanega, quedando sobrantes 2,846. La cebada se vendió de 28 á 29 1/2 y la algarroba á 36 1/2.

Bolonia parece temer algun ataque. Una carta de fecha reciente dice que se van á construir nueve fortines delante de la poblacion con un estenso campo atrincherado.

Las Novedades de ayer anuncia la promocion á general del brigadier Ustariz que ya indicó la prensa dias há. La noticia es cierta y ayer ya le designa el general en jefe con su nuevo título al recomendarle en el parte de la accion del 23.

El mismo periódico da como hecho el ascenso á tenientes generales de los mariscales de campo Turon, Quesada y O'Donnell (D. Enrique). Aunque los servicios prestados por estos distinguidos jefes dan lugar á creer próximo su ascenso, la verdad es que hasta ahora no se han recibido las propuestas en el ministerio de la Guerra.

En Madrid se ve ya alguno que otro oficial de los tercios vascongados; el uniforme es airoso.

Margarita estaba turbada y meditabunda. —Es cierto el hecho? murmuró. Será que halla llegado el momento preserito? Pero aun cuando así fuese, continuó con melancólica dignidad, podiais vos ni nadie afearnos el uso que del oro habemos hecho? No ha traído sobre nuestras cabezas las bendiciones del pobre y del desgraciado? —Es verdad, hija mia, pero podéis afirmar que será así siempre? No puede hacerse ese oro para vos y para los vuestros causa de todo género de males? No puede excitar en torno vuestro toda clase de pasiones malignas, de escándalos y de crímenes? No veis cómo obra ya la influencia de ese perdido metal? Y quién sabe si habrá sido víctima Rabouison de algun hombre codicioso que quisiera arraucarle su secreto? Vos misma, hija mia, no os atrevisteis á creer que vuestro padre hubiera podido cometer un asesinato? —Apartemos tan triste recuerdo, padre mio. Por lo que toca al tesoro de que habláis sabéis que el día que no pueda ser empleado en buen uso, el día en que sea objeto de un deseo culpable, causa de alguna accion mala, de un crimen, no pertenecerá á nadie, y será perdido para siempre, así para los buenos como para los malos. —¿Qué decís, hija mia? exclamó el viejo con ardor y hispanando sus ojos; ¿fuera bien hecho aniquilar los bienes de que Dios os ha colmado? no, no es bien que por que vuestra familia esté harta de riquezas las sepulte en el

olvido, habiendo en el mundo tantas miserias que aliviar, tantos pobres que mantener, tantos enfermos que consolar. Emplead esa fortuna en obras piadosas, no la sacrificáis á vuestro egoísmo. Tiempo há que yo estaba enterado de la existencia de esa mina de oro, y mas de una vez hablé á vuestro padre de lo prudente que seria legar ese precioso tesoro á la piadosa casa á que perteneczo: si en el curso de su vida piensa renunciar á ella, ¿por qué no hace una misericordia abandonándola á quien ha de emplearla en servicio de Dios? Ese oro será santificado por el uso que nosotros haremos: nuestra hospedería es pobre, hija mia: el viajero estroviado suele á veces no encontrar toda la comodidad que nosotros querriamos darle; no son numerosas ni importantes las limosnas en estos pobres lugares, y nos faltan recursos suficientes para recibir al mendigo y al peregrino tan bien como quisiéramos. Eusebio Noel escuchaba con enojo estas insinuantes razones, y de repente cesó la profunda abstractione que hasta entonces manifestara, y plantándose entre el prior de Lautaret y Margarita Simon, exclamó con vehemencia: —No le creáis, Margarita! ¡no le creáis! las limosnas abundan en sus arcas y son suficientes las rentas para cómoda hospitalidad al corto número de viajeros que paran en el Lautaret. ¡No, no! si vuestro padre renuncia á la propiedad de esa mina de oro, no vale mas que la entregue á un hombre probo

gocio, hija mia, se trata de la boda de un pariente, de una amiga... —¡Pariente! ¡amiga! repitió Margarita. —Saludó y se adelantó precipitadamente hacia la puerta, donde hubiera sorprendido á Peyras que estaba absorto por el poderoso interés de aquella escena, si el monje no la detuviera un momento, diciéndola en voz baja con misterio: —Prometeme que será la mina de oro para la hospedería de Lautaret y aun cuando fuera desesperada la situacion de vuestro padre, yo hallaré medio de salvarle. La doncella quiso replicar, mas el monje se aplicó un dedo á la boca para intimar silencio. —¿Qué la decís? exclamó el domine, con desconianza. —Aun se terciaron algunas palabras mas, pero Peyras no pudo oirlas, porque Margarita estaba muy cerca de la puerta. Dejé, pues, su escondite y emprendió la carrera hacia la plaza sin haber sido atisbado.

Grave, como lo anunciara mi padre en un arrebato de cólera? Mas era suficiente acaso la relacion de estas circunstancias para despertar en mi imaginacion tan criminal sospecha? —Al pronunciar estas palabras, estinguiose su voz apagándose entre sollozos y suspiros. El prior y Eusebio Noel se levantaron á un tiempo. —Hija mia, dijo el monje con solemnidad, me pedís consejos y consuelos, y no os faltarán ni unos ni otros. Soy amigo muy antiguo de Martin Simon, y ante Dios afirmo que le creo incapaz del crimen de que os habeis atrevido á acusarle. —¡Gracias! ¡gracias! exclamó ella, y sus mejillas se tiñeron de ligero color: sois bueno, reverendo padre, sois un hombre justo y sabio y no me desfrazareis vuestro sentir. ¡Oh! yo os lo recompensaré, os ofreceré un caliz de oro puro para el servicio de vuestra capilla... pero vos, M. Noel, no decís nada: ¡ah! ¡aseguradme tambien que no acusáis á mi padre, que le quereis, que le estimais como vuestro bienhechor y amigo! —¿Podéis dudar, Margarita? exclamó el domine con fervor, ¡Dios del cielo! podía yo prever... —Con que, segun eso dijo Margarita levantándose y hablando con sonrisa convulsiva, yo era una loca, una hija suspicaz y cruel? ¡Oh! ¡qué dichosa soy por haberme confiado mis acerbos padecimientos! Si supierais cuánto he sufrido en la noche horri-

FIN DEL TONO PRIMERO.

do una habitacion de cuanto á la mano hubieron, entre otras cosas, de una cantidad de dinero que no bajaría de cuatro mil duros. Tambien en la calle de Hortaleza unos caballeros que salieron con pretexto de ver un cuarto desahogado, se llevaron llaves, pica portes y cuanto pudieron agarrar. Es hasta donde se puede llevar el amor á lo ageno. Por estos y otros casos ocurridos estos dias, cogimos que los alumnos de Caco se han lanzado á una campaña batalla contra las gentes de bien, y creamos necesario dar á estas la voz de alerta para librarse de las garras de los ladrones.

D-gradación.—El domingo á las dos y media de la tarde, ocurrió una desgracia en la calle del Ventorrillo. Una pobre mujer que, según nos aseguran, padecía frecuentes afecciones de enajenación mental, se arrojó desde el cuarto tercero de la casa en que habitaba, y aunque no perdió la vida en el acto, parece haber fallecido en el Hospital, á donde fue conducida después de administrarle la Estro-maunion.

ANUNCIOS.

INTERESANTE.

Se suplica al caballero que en la noche de ayer 24 hizo una suscripción para nuestro periódico y dió para cobrar un billete de Banco, se tome la molestia de pasarse por esta Administración, á fin de subsanar una equivocacion que se padeció en el cambio.

EDICION DE BOLSILLO.

CODIGO PENAL

reformado según la edición oficial, con notas y observaciones, por D. Vicente Hernandez de la Rúa.

Un tomito de muy clara y correcta impresión. Se hallará á 10 rs. en rústica, y 12 encuadernado, en Madrid, librería de D. José Cuesta, calle de Carretas, núm. 9, y en la de la viuda é hijos de Sanchez, calle de Carretas.

En provincias 12 rs. en rústica, franco de porte, acompañando al pedido su importe en libranza ó sellos en carta franca á dicho señor Cuesta.

(D. 23, 27, 29, 31, 2 y 4 m. y t.)

EN LA CALLE DE ALCAIA SE CEDE

un gabinete con su alcohol. Hay tambien un cuarto interior. Dará razon el frutero del número 28 de dicha calle.—(1 m. 1 t.)

EL OBRADOR DE ENCUADERNACIONES

y libros rayados de D. Miguel Ginesta, que estaba situado en la calle de la Independencia, se ha trasladado á la de San Quintín, núm. 1, frente á la iglesia de la Encarnación.—(D. 23, 26, 27 y 28 t.)

EL DOMINGO DE DOS A CUATRO DE LA TARDE

se ha perdido en la Fuente Castellana por el paseo de la derecha, yendo para la fuente, un brazalete de oro formando un cintillo de una pulgada de ancho, cincelado, y tiene en el centro por el revés, el encage para poner un broche. Se suplica á la persona que lo hubiese encontrado, se sirva entregarle en la calle de la Amnistía, núm. 3, cuarto tercero izquierda, donde se darán las gracias ó una gratificación.—(1 m. 1 t.)

IBARRONDO, DENTISTA DE S. M.

Se ha mudado á la calle de Preciados, 24, segundo, donde despacha el sucedáneo con su instrucción, la sanitaria para fortificar encías y dientes que se mueven y polvos sin ácidos, á la inglesa.

Se advierte que el dolor mas acerbo de muchas se cura con la ayuda del arte y el uso en buchadas de medicinas homeopáticas.

(D. 00 y 23 m. y t.)

PROXIMO A REGRESAR A ESTA CORTE.

Estará cuanto antes de regreso á esta corte, el inteligente cirujano dentista D. José Benete, donde le llaman numerosos compromisos; son su clientela y ventajosamente conocido en las principales capitales de Europa, por sus vastos conocimientos en las enfermedades de la boca y en las dentaduras artificiales. La infinidad de compromisos que hasta ahora le han detenido en algunas ca-

pitales, han retardado su venida á Madrid, donde va á fijar su domicilio.

(D. 00 y 23 m. y t.)

EL ANGE DEL HOGAR,

POB DEÑA MARIA DEL PILAR SUCES DE MARCO.

Esta obra, que abunda en tiernos, sencillos y provechosos cuadros de familia, se publica con magníficas láminas y por entregas á REAL cada una. Los suscritores reciben gratis un lindo tomo de poesías de la misma autora, que se titula:

FLORES DEL ALMA.

Ha salido hasta la entrega tercera y sigue abierta la suscripción en casi todas las librerías y en la administración calle de la Palma Baja, núm. 61, cuarto principal de la derecha, en cuyos puntos se darán prospectos.

(D. 00, 23 y 26 m. y t.)

SIRVIENTES

Se necesita un criado que sea licenciado del ejército y una doncella que sepa planchar, coser y peinar. En la calle de la Victoria, núm. 6 y 8, portería, darán razon.

ARRIENDO DE DENSA EN LA PROVINCIA DE AVILA.

Se arrienda por término de tres años la dehesa del Colmenar, sita en el término de Villarejo del Valle, de 4,000 fanegas poco

mas ó menos. Esta posesion, que recientemente ha recibido mejoras de gran importancia, tiene mas de cincuenta praderas, todas regables, con mas de cincuenta fuentes de pie, cuatro arroyos que la atraviesan, de los cuales, como del río Tiquillo propio de la dehesa, se saean cuantas aguas se necesitan para el riego; tambien tiene esta finca parte en el río Alverche.

Pueden pastar en ella, en los cinco meses de verano, mil cabezas de ganado vacuno, fres mil ovejas, mil á mil quinientas cabras, mas las yeguas de los rebanos; con separacion de los pastos cuenta esta finca con dos mil arrobas de heno, sesenta á ochenta fanegas de grano y algun fruto de patatas, pudiendo sostener en la temporada de invierno, un número considerable de ganado cabrio.

Para su remate se ha señalado el día 21 de febrero próximo á la hora de las doce en los puntos siguientes: en Madrid, en la habitacion del notario D. Gabriel Santin de Quevedo, sita en la calle Mayor, núm. 108, cuarto segundo de la derecha; en Avila, en la de don Bartolomé Palomares, y en Salamanca, en la escribanía de D. Mariano Delgado, calle de Herrero.

El precio del arrendamiento y el pliego de condiciones bajo las cuales ha de subastarse, estará de manifiesto en los puntos indicados, para conocimiento de los licitadores.

(D. 00 y 23 ene. y 8 feb. m. y t.)

VENTA DE UNA CASA EN ESTA CORTE.

Por voluntad de sus dueños y en licitacion estrajudicial se vende la casa que forma una manzana, sita en la calle del Florin, núm. 2, plaza de las Cortes, y calles del Turco y Sordo. Consta de 37,845 pies superficiales con un cuartillo de agua de propiedad. Se admitirán proposiciones por el todo y por cada una de las cinco partes en que se divide la finca, según el plauo. El precio del todo es el de 4,700,000 rs., y el de las fracciones el siguiente: Por la primera, que comprende la parte principal del edificio con fachadas á la plaza de las Cortes y calles del Florin y Turco, y consta de 12,538 19/32 pies, 2,072,167 rs. 96 cént. Por la segunda, con fachadas á las calles del Florin y Turco, y consta de 3,915 1/4 pies, 709,830 rs. Por la tercera, con fachadas tambien á las calles del Florin y Turco, que consta de 6,416 23/32 pies, 744,339 reales 37 céntimos. Por la cuarta, con fachadas á las mismas calles del Florin y Tur-

co, de 3,889 11/16 pies, 636,086 rs. 25 céntimos; y por la quinta, con fachadas á las calles del Florin, Sordo y Turco, de 7,064 3/4 pies, 678,216 rs. yn.

La subasta principiara el dia 26 de enero de 1860 á las doce del dia, en la casa del señor don Santiago de la Granja, escribano del número de esta corte, calle de la Magdalena, núm. 19, cuarto principal, en donde se mostrarán el plano de la finca, el pliego de condiciones y los títulos; los que pueden verse en la habitacion del mismo todos los dias hasta las once de la mañana y desde las siete á las diez de la noche.

Tambien en la escribanía del mismo señor Granja, calle Mayor, núm. 104, de doce á dos de la tarde.

Para hacer proposiciones, se exige el depósito de 10,000 rs., que retirarán los que no lleguen á obtener remate, y en todo registrá el pliego de condiciones.—(1 m. t.)

MUSICA.

LA GUERRA DE AFRICA.

Album ilustrado con una litografía. Contiene las composiciones siguientes:

EL CORNETA, polka militar para piano, por Perez de Tudela. Precio fijo, 10 rs.

LA GRANADINA, marcha guerrera para canto y piano, letra dedicada á S. M. la reina doña Isabel II de Borbon, por doña E. Serrano de Wilson, música de Camps y Soler. Precio fijo, 10 rs.

SUS! POR LA PATRIA A LIDIAR! Cántico popular de guerra, para canto y piano, letra de Sobrado, música de Camps y Soler. Precio fijo 10 rs.

Las tres composiciones reunidas. Precio fijo 20 rs.

Para provincias franco el porte. Cada composicion suelta, ó libranza de 10 rs. ó 23 sellos de cuatro cuartos. Todo el Album, ó libranza de 20 rs. ó 46 sellos de cuatro cuartos.

Hay tambien los himnos de los señores de Benito, Castro y Ciria. El producto de este último, está destinado á los heridos del ejército de Africa.

Almacen de música de CARRATA Y SANZ HERMANOS, calle del Príncipe, número 45, Madrid. (1 v. t.)

A VOLUNTAD DE SU DUEÑO.

Se vende la casa sita en esta corte calle del Olivar, números 7 antiguo 46 nuevo, manzana 44, que tiene de superficie 3,049 pies² y la carga de 4,000 reales por farol; su procedencia es de presbíteros naturales de Madrid.

Del precio y demás circunstancias favorables para poderla adquirir, informarán don José Gonzalez Diaz, del comercio, en la plaza de la Leña, núm. 24, y D. Manuel Garcia Besteiro, en la calle de Santiago, núm. 9, cuarto principal izquierda.

(D. 00, 23 y 26 m. t.)

A LOS PROPIETARIOS.

Se desea arrendar por algunos años, una casa espaciosa que conste de dos pisos, que se halle en regular estado y que no esté situada muy lejos del centro de la capital.

Se pueden dirigir los avisos por escrito ó verbalmente á las oficinas de LA CORRESPONDENCIA, en el pasaje de Mathen.

A LOS INDUSTRIALES.

Con condiciones razonables y corto desembolso, se traspara un local magnífico en el mejor punto comercial de Madrid. Darán razon en la calle de la Victoria, núm. 6, entresuelo.

ARMONIFLAUTAS Y PIANOPHONES

NUEVOS INSTRUMENTOS PORTATILES DE SALON CON O SIN PEDAL.

ALMACEN ESPECIAL CALLE DEL PRINCIPE, 32, TIENDA.

Sobre estos deliciosos instrumentos favoritos del GEBEL ROSSINI y tan rápidamente propagados en toda Europa, un pianista cualquiera puede ejecutar con una hora de estudio toda música que conozca, de tres maneras diferentes. El Sr. Onfray las hará oír con ó sin acompañamiento de piano.

Precios muy ventajosos, desde 25 á 42 duros.—(3 v. t.)

VAPORES CORREOS

DE ANTONIO LOPEZ Y COMPANIA.

en combinacion con los ferro-carriles de Madrid y Parí.

Salidas de Alicante, para Málaga y Cádiz.—Todos los domingos, á las once de la mañana en punto.

Para Barcelona y Marsella.—Todos los miércoles á las once de la mañana en punto.

Se espiden billetes en el despacho central de los ferro-carriles. (T. d. t.)

MUSICA MODERNA

REBAJA DE 50 POR 100.

Descando realizar una gran partida de música para piano y algunas piezas para piano y canto, se cederán por la mitad del precio que tenían marcado que va era muy económico. Los autores son: Thalberg, Verdi, Donizetti, Goria, Schubert, Godefrid, Wandemburg y otros de gran fama. Hay muchas piezas á medio real y la mas cara con 24 páginas de música y su elegante cubierta de color se da en 6 reales. Se venden y reparten catálogos gratis en la librería de More, Puerta del Sol y almacén de música de A. Romero, calle del Arenal, frente á San Gines. Los pedidos de provincias se harán (acompañando el importe en libranzas ó sellos de cuatro cuartos) á D. Isidro Lozano, Pontejos, número 8, cuarto segundo derecha.—Madrid.—Se remitirán catálogos gratis. (D. 23 y 30.)

VAPORES CORREOS

DE LAS COMPAÑIAS CATALANAS REUNIDAS.

Vapores de ruedas, Cid Barceino, Balear y Mercuro.

Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Atrogavar, Ter, Europa, América Tajo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y

Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio.

Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana.

Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo después á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ.

Salen de Marsella el jueves.
de Barcelona el domingo.
de Valencia el lunes.
de Alicante el martes.
de Almería el miércoles.
de Málaga el jueves.

Llega á Cádiz el viernes.

Regreso, sale de Cádiz el lunes.
Málaga el martes.
Almería el miércoles.
Cartagena el jueves.
Alicante el viernes.
Valencia el sábado.
Barcelona el martes.

Llega á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipación.

PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Miércoles y Viernes.)

MADERAS DEL PAIS Y ESTRANJERAS.

ALMACEN Y DISPATCH DE LOS CATALANES.

Calle de la Florida, número 14.

Los señores D. Joaquín Gurri y compañía, de Barcelona, dueños de los citados establecimientos, tienen la satisfacción de anunciar á cuantas personas desean favorecerles con su confianza; que ademas del surtido ya existente, lo están aumentando con grandes partidas de pino del Norte de Europa, Estados-Unidos y del país, y con ricas caobas y otras maderas estranjanas de todas dimensiones. La experiencia propia aun en esta misma corte, y la preferencia que dichas maderas han merecido, tanto en el resto de España como en el extranjero, dan á los espresados señores la seguridad de poder garantizar sus buenas cualidades.

(D. 25 y 28 m. t.)

TRASPORTES A PRECIOS ALZADOS

J. BOX LAGRANGE Y CIA.

Plazuela del Angel, 13.

TRASPORTE FRECUENTE PARA CEUTA.

Esta casa hace el servicio de Barcelona por la via de Alicante y por la de Valencia, á precios alzados y á plazos fijos.

El de Andalucía lo efectúa por tierra y tambien por ferro-carril á Alicante y vapores.

El del Norte lo verifica por tierra.

Tiene sus matricas en Marsella y Parí, con correspondales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta.

Para mas pormenores dirigirse á la plaza del Angel, 13.

(D. 10, 20 y 30 l. los meses.)

ESPECTACULOS.

TEATRO REAL.—*El Rigoletto.*

ZARZUELA.—A las ocho, *El diablo las carga.*

CIRCO.—A las ocho, *Guzman el Bueno.*

LOPE DE VEGA.—A las ocho, *Don Tomás!*

PRINCIPE.—A las ocho, *Los infantes.*

MICANICO.—A las ocho y media, variada función.

SALONES DE CAPELLANS.—*La Oriental.*

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

178 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

ble que acaba de pasar! Pero todo acabó ya. Ya no preguntó quién es el culpable; qué me importa, si mi padre es inocente? Ya no lloro, ya estoy contenta, adios amigos míos, os debo mas que la vida.

—Levantóse el manto con intencion de ausentarse, mas el mooge hospitalario la detuvo.

—Adónde vais, hija mia?

—Voy á arrojarme á las plantas de mi padre, á confesarle mi falta, é implorase su perdon. Segura estoy de que me perdonará, porque es tan bueno! no me detengais, mientras agowie mi corazón este remordimiento terrible, no disfrutaré paz ni reposo.

—¡Esperad, Margarita! esclamó el prior con melancolía, no está dicho todo aun sobre el triste asunto de que habeis querido consultarme. No basta que Martin Simon sea inocente á nuestros ojos, es menester que otras personas lo juzguen así.

—¿Cómo! habrá alguien que se atreva á sospechar...

—Por desgracia es demasiado probable. Muchos presenciaron el último altercado de vuestro padre con ese desgraciado Raboisson, y se han sacado consecuencias desagradables que pueden tener funestos resultados. Interrogad á M. Noel: él os dirá que el contexto del sumario que vuestro padre con deplorable confianza ha confiado á Michélot, da armas contra él mismo.

—¡Oh! esclamó el domine con angustia, esas previsiones no son fundadas. Qué sería

LA MINA DE ORO.

especie de dureza y de egoismo. A la movable luz del hogar veíalos Peyras á entrambos, el uno con su faz austera, su larga barba blanca y su sayal religioso, el otro con su rostro descarnado y amarillo, su cuerpo largo y seco, como dos personificaciones de la avaricia, suplicantes y osados alternativamente delante de la hermosa y noble jóven que los dominaba con un gesto de menosprecio y de magestad.

—Señores, dijo con ligera ironía, no me toca penetrar los secretos designios de mi padre para lo presente ó para el porvenir. Solamente sé que está sugeto por un juramento solemne, y que á él toca decidir, si es ó no compatible con vuestras pretensiones el cumplimiento de su juramento. Dirigios á él.

Eusebio y el prior estaban casi avergonzados en su presencia, mientras que Margarita añadía con tono melancólico:

—¡Ay! ¡por qué han venido esas ideas de interés á turbar el regocijo que me inspiraran vuestras opiniones favorables á un padre! De todos modos, os doy gracias por vuestros consuelos: por vuestros consejos: salgo de aquí mas serena que entré, y sin embargo no os declarado aun todos los pesares que desgarran mi corazón.

—Teneis otros pesares, hija mia?

—Sí, sí, pero qué importa con tal que acabe de seguir disimulando en el dia que empieza?

—Mas este dia debe ser consagrado al re-

que sepa el valor de las riquezas y se sirva, ellas para bien de los demás, que no á nones egoisticos que han hecho voto de pobreza? No vale mas que haga la suerte de un amigo antiguo que ha sufrido bastante y que será toda su vida agradecido? Yo, Margarita, me acuerdo de haber pasado treinta años crueles antes del dia en que me refugié á esta aldea: me acuerdo de haber sufrido con todos sus rigores el hambre, la sed y el frio: aquí he vivido al abrigo de la indigencia; pero oscurecido y sin poder ser útil á mis semejantes. Hacedme rico y seré bondadoso: he sufrido yo tanto que bien sabré compadecer las aflicciones de los demás! Fiaos de mí y seré generoso como vuestro padre; cuantos me rodean serán felices. Ademas, continuó queriendo conciliar intereses opuestos, ¿quién quita que después de mi muerte, si así os placia, pase la mina á poder de los monjes de Lautaret? Reflexionadlo, hija mia, esto sería mas prudente que privar al valle, á la provincia, á la Francia de la joya inapreciable que la casualidad ha puesto en vuestras manos.

La última proposición de Noel entibió algun tanto la indignacion del prior que ya le flechaba miradas amenazadoras. Examinábalos Margarita con imponente calma, y es de notar que desde que se pronunciara el nombre mágico de mina de oro, habiase realizado en los dos viejos una mud n a repentina. Se habian secado sus ojos, héchose breve su voz y en sus facciones se observaba una

182 FOLLETIN DE LA CORRESPONDENCIA.

de mí. Dios mio si se acusara á mi bienhechor de semejante crimen! No, no, esos temores no se realizarán, y sin embargo, todavía me hace temblar la sonrisa falsa é hipócrita de aquel hombre. Tengo razones para suponer que conoce á Raboisson mucho mas de lo que dice, y no me cabe duda de que está urdiendo alguna trama tenebrosa.

Os olvidais, Eusebio, de que hoy mismo marchará del pueblo Michélot, después de presenciar la boda, y que nunca debe volver?

—Sí, pero sé que tiene el encargo de entregar al parlamento de Grenoble ese terrible sumario, y nadie sabe qué giro dará á este negocio. Desconfiad de él, y suponed que sois rico, comprad su silencio á cualquier precio. No hay duda que pedirá mucho porque sabe vuestro secreto.

—Nuestro secreto! repitió la doncella estremeciéndose.

Aquí hubo una larga pausa: Margarita contempló en silencio á sus dos interlocutores, quienes bajaron los ojos avergonzados.

—Hija mia, dijo el monje, vos y vuestro padre ignorais que es ya de todo punto inútil el disimulo, porque toda la vecindad está enterada de vuestro secreto. Los rumores vagos que circularon sobre la riqueza de vuestra familia, han sido confirmados con las indiscreciones de Raboisson. Se sabe por qué un miserable afluador habia conseguido tan gran autoridad sobre el rey del Pelvoux, y á nadie le queda duda de la existencia de esa mina de oro descubierta por vuestro abuelo.

LA MINA DE ORO. 179